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Öffentliche Sitzung des Technischen und Umweltausschusses sowie der 
Betriebsausschüsse EVU "seehäsle" und "Abfallwirtschaftsbetrieb 

Landkreis Konstanz" am 14. September 2020 
 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Bewerbung für das große Förderpaket der Radkultur 2020/ 2021 
   
 Beschluss (einstimmig): 

Dem bereits beantragten und genehmigten großen Förderpaket der Rad-
kultur 2020/ 2021 wird zugestimmt.  

Die Maßnahmen werden unterstützt und der Eigenfinanzierungsanteil des 
Landkreises in Höhe von 50 % der RadKULTUR-Fördermittel des Landes 
werden zur Verfügung gestellt. Der Landkreisanteil beträgt insgesamt 
25.000 €, davon werden im Haushalt 2020 15.000 € und im Haushalt 2021 
10.000 € bereitgestellt. 

 

2. Haldenwangschule - Sanierung Gebäudehülle; 
Vergabe Fensterarbeiten (1. Bauabschnitt) 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Der Auftrag für die Fensterarbeiten (1.BA) wird an die Firma Joseph Held 
GmbH & CO.KG aus Freiburg mit dem wirtschaftlichsten Angebot in Höhe 
von 136.398,99 EUR vergeben. 

 

3. Sachstandsbericht: Verfahren zur Bürgerbeteiligung bei Fahrplanände-
rungen in der Schweiz ("Fahrplanverfahren"); 
Antrag GRÜNE-Fraktion 

   
 Beschluss (einstimmig): 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, über Verfahren zur Bürgerbeteiligung 
in der Schweiz bezüglich der Fahrplangestaltung im öffentlichen Nah-
verkehr zu berichten. 

2. Dem Technischen und Umweltausschuss soll der Sachstandsbericht 
noch im Jahr 2020 vorgelegt werden. 

 

Hinweise: 

Kreisrat Jüppner bittet zur besseren Vergleichbarkeit auch um die Darstellung 
des bisherigen Verfahrens im Landkreis Konstanz. 

Der Vorsitzende sichert dies zu. 

Kreisrat Dr. Geiger bittet um Darstellung der unterschiedlichen Systeme, denn 
die Schweiz hat ein Subventionssystem und Deutschland hat ein Dienstleis-
tungssystem und muss zudem auch das EU-Recht berücksichtigen. 
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4. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

4.1. Bio-Musterregion Bodensee; 
Verlängerung um weitere drei Jahre 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Bio-Musterregion für weitere drei Jahre bis 

2024, gemäß dem Beschluss des Technischen und Umweltausschusses vom 
22. Juni 2020, verlängert wurde. Hierzu liegt der Verwaltung ein Schreiben des 
Ministeriums für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz vor. 

 

4.2. Kreisstraßenbereisung; 
Danksagung Kreisrat Schmid 

   
 Kreisrat Schmid bedankt sich im Namen der CDU-Fraktion bei der Verwaltung 

für die gute Organisation der vor der Sitzung des Technischen und Umweltaus-
schusses stattgefundenen Kreisstraßenbereisung. 

 

4.3. Anmietung zusätzlicher Schulbusse; 
Anfrage Kreisrat Dr. Geiger 

   
 Kreisrat Dr. Geiger berichtet, dass die Landesregierung zusätzliche Finanzmit-

tel in Höhe von 10 Mio. EUR für die Anmietung von Schulbussen bereitstellt. 
Das wird vermutlich aber nicht so schnell umsetzbar sein. Wie sieht das weitere 
Vorgehen aus? 

Herr Bendl bestätigt, dass eine zeitnahe Umsetzung für die Verwaltung her-
ausfordernd ist. Die Kreisverwaltung hat die Schulen dazu bereits angeschrie-
ben. 

 

4.4. Regionalbusverkehr - Sachstand nach Schulbeginn; 
Anfrage Kreisrat Baumert 

   
 Kreisrat Baumert fragt an, ob es schon erste Erkenntnisse zum Sachstand des 

Regionalbusverkehrs nach dem heutigen Schulbeginn gibt.  

Herr Bendl berichtet, dass der Schuljahresbeginn in der Regel ein anstrengen-
der Zeitraum ist, da sich alles nach den Ferien wieder einspielen muss. Große 
Beschwerden gingen bisher jedoch nicht ein. 

 

4.5. Vollsperrung von Bahnstrecken im Landkreis Konstanz; 
Schreiben der CDU-Fraktion 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die CDU-Fraktion in einem Schreiben an Herrn 

Landrat Danner vom 08. September 2020 kritisch auf die vierwöchige Vollsper-
rung von Bahnstrecken zwischen Radolfzell und Allensbach hingewiesen und 
um einen entsprechenden Einsatz für die Belange der Fahrgäste und Interes-
sen des Landkreises gebeten hat. 

Herr Bendl erläutert, dass der Schienenverkehr grundsätzlich Aufgabe des 
Landes ist, wobei es in vorliegendem Sachverhalt um eine Baumaßnahme 
geht. Es ist grundsätzlich auch gut, dass gerade auf diesem Abschnitt bautech-
nische Verbesserungen vorgenommen werden. 
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Der Einfluss des Landkreises auf die tatsächliche Umsetzung der Baustelle 
wird als sehr gering eingeschätzt. Zudem wird darauf hingewiesen, dass der 
letzte Schienenersatzverkehr hervorragend funktioniert hat. 
 

5. Aufgaben des Betriebsausschusses EVU "seehäsle" 
  

5.1. Schienenstrecke Stahringen-Stockach (seehäsle); 
Vergabe von Bauarbeiten zur Instandhaltung der Strecke 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Der Auftrag für die Durchführung der Sanierungsmaßnahmen im Bereich 
Stockach - Wahlwies, Bahnkilometer 8,693 – 9,093 wird an die Fa.         
Leonhard Weiss zum Angebotspreis von insgesamt 397.465,93 € (netto) 
vergeben. 

 

5.2. Finanzbericht EVU seehäsle für das Wirtschaftsjahr 2020 (Stand 
30.06.2020) 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Kreisrat Dr. Geiger regt an, bei weiterem Rückgang der Fahrgastzahlen über 
eine Strategie zur (Rück-)Gewinnung von Fahrgästen nachzudenken. Das An-
gebot an sich ist nicht schlechter geworden, vielmehr bestehen bei vielen auf-
grund von Corona gesundheitliche Bedenken und Ängste. 

Herr Bendl bestätigt, dass hierzu bereits eine Gesamtstrategie entwickelt wird, 
an der sich der Landkreis beteiligen wird. 

 

5.3. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
   
 Auf Nachfrage des Vorsitzenden erfolgt keine Wortmeldung. 

 

6. Aufgaben des Betriebsausschusses "Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis 
Konstanz" 

  

6.1. Finanzbericht des "Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Konstanz" für das 
Wirtschaftsjahr 2020; 
Halbjahresbericht 30.06.2020 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Herr Schulz berichtet. 

 

6.2. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
   
 Auf Nachfrage des Vorsitzenden erfolgt keine Wortmeldung. 
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